

QUAND PROUST FRÉQUENTAIT LE SALON DE LA NIÈCE DE NAPOLÉON

Né avec la chute des Bonaparte, Proust (1871-1922) en était encore très proche tant historiquement, que par ses relations sociales. Il fréquenta ainsi dans sa jeunesse le salon de la Princesse Mathilde de Bonaparte (1820-1904) au 20 rue de Berri.

On trouve un témoignage de cette relation dans « À l'ombre des jeunes filles en fleurs », deuxième tome de « La recherche » : « « Je vais vous présenter à Son Altesse Impériale », me dit Mme Swann. Swann m'attira un moment à l'écart pendant que Mme Swann causait du beau temps et des animaux nouvellement arrivés au Jardin d'Acclimatation, avec l'Altesse. « C'est la princesse Mathilde, me dit-il, vous savez, l'amie de Flaubert, de Sainte-Beuve, de Dumas. Songez, c'est la nièce de Napoléon 1er ! Elle a été demandée en mariage par Napoléon III et par l'empereur de Russie »

Diffusion CHANTECLER
Septembre 2022



TOUT PARIS - 1878 - Rue de Berri
au Faubourg Saint-Honoré (VIII^e arr^t)

